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(La séance est ouverte à 12 heures 15, sous la présidence de M. Jacques Rey.) 

Ouverture de l'Assemblée plénière 

Mme ROUX.- Bonjour à tous. Chers amis, Mesdames et Messieurs, Mesdames, 

Messieurs les officiels, Mesdames et Messieurs les Présidents départementaux et régionaux, 

on s'est souhaité la bienvenue ce matin et je la renouvelle volontiers en ouverture de cette 

assemblée. 

Le clan France se trouve quelque peu déboussolé et les passions font souvent plus 

de mal que de bien. S'il vous plaît, restons positifs. Chacun et chacune avons le droit de faire 

entendre sa voix, ses désaccords sans pour autant oublier les intérêts supérieurs et collectifs de 

notre belle maison fédérale.  

Ainsi chers amis, ce 189
ème

 Congrès doit nous permettre de construire un nouvel 

avenir pour notre Fédération en acceptant de se désaccoutumer du passé pour repartir sur de 

nouvelles bases.  

J'aimerais ajouter à mes propos d'ouverture une réflexion plus personnelle. Si je 

vous dis 20 ans, vous répondez le bel âge. Pour moi, 20 ans sonne aujourd'hui avec belle 

aventure humaine dont je suis fière car vous m'avez beaucoup apporté et permettez-moi de 

vous remercier très sincèrement pour la confiance que vous m'avez accordée durant ces 

20 ans. Je vous remercie. 

(Applaudissements très nourris). 

Merci. Je cède la parole au Président Jacques REY. 

M. LE PRESIDENT.- Mesdames et Messieurs, Présidentes et Présidents, vous 

vous doutez bien que je suis naturellement heureux et fier de vous accueillir, conformément à 

une tradition ancienne, puisque nous vivons aujourd'hui la 189
ème

 édition d'un congrès de la 

Fédération, dans l'année de son 140
ème

 anniversaire.  

Je suis particulièrement heureux d'accueillir des personnalités qui, depuis 

longtemps, accompagnent la Fédération Française de Gymnastique :  

 Michel LEGLISE, Vice-Président de la FIG,  

 Georges GUELZEC, Président de l'UEG,  

 Me Vincent BERTHAT, défenseur devant les tribunaux des droits de la 

Fédération Française de Gymnastique,  

 Pr. Jean-Pierre KARAQUILLO, Directeur du Centre de Droit et 

d'Économie du Sport de Limoges,  

 Mme Odile SOBESKY, notre Commissaire aux comptes depuis quelque 

temps qui veille très précisément sur la tenue de nos comptes,  

 Josette PINON qui représente l'Association des Internationaux de la 

Fédération Française de Gymnastique  

 et Michel VAN COPPENOLLE, Président de l'Association des Juges 

nationaux et internationaux. 

Il y a aussi dans cette salle celles et ceux qui nous ont précédés et qui nous ont 

légué sans fracture, sans rupture, le fruit de leur travail. Si l'on voit plus loin aujourd'hui, c'est 

qu'ils nous ont permis en leur temps de monter sur leurs épaules de géants. Jeanne BEAUME, 
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Maurice CHATELET, Louis DESANTI, Jean DOMARD, André LAURENT, Robert 

MARCHANT, Charles-Eugène MARTIN, Susanne MONTEIL, Jean PALFRAY, Marie-

Christine ROBERT, Madeleine RUTHER, Michelle THIEBAULT et Arthur MAGHAKIAN. 

Je leur sais gré d'avoir fait le chemin jusqu'à nous aujourd'hui. Ils sont les maillons d'une 

chaîne, ils ont accompli en leur temps, en leur moment leur devoir de transmission. 

Malheureusement, quatre d'entre eux nous ont quittés cette année. S'il vous plaît, 

en leur mémoire, je voudrais que nous nous souvenions de : 

 François COCORULLO, gymnaste à l'Oranoise, s'est éteint à 98 ans,  

 Hubert MACHETTO, un dirigeant important de notre Fédération à 

Thonon-Les-Bains,  

 René CHANGEAT, gymnaste de haut niveau, olympien à Helsinki en 

1952,  

 Georges CHAUTEMPS, un grand maître de la gymnastique. 

(Une minute de silence est observée par l'assemblée). 

Merci. 

Mesdames et Messieurs, comme à l'habitude, votre présence revêt ici une forte 

portée symbolique car vous êtes celles et ceux qui représentent toutes les forces vives de la 

Fédération. Le rôle de chacune et chacun d'entre vous est tout à fait essentiel pour la vitalité 

de nos disciplines sportives et aussi pour l'équilibre de notre Fédération. En effet, chacune et 

chacun tient entre ses mains une part de la solution des problématiques fédérales, et donc une 

part importante de l'avenir de la Fédération Française de Gymnastique. 

C'est aux Comités Régionaux, aux Comités Départementaux -relais naturels des 

clubs affiliés- qu'incombent en effet cette tâche parfois lourde de faire vivre la stratégie de 

développement et de promotion de notre Fédération. Vous le vivez au quotidien. Vous savez 

que l'art de décider est loin d'être simple. Quand on a mesuré le pour et le contre, quand on a 

envisagé toutes les conséquences de chaque option et que l'on hésite encore sur la meilleure 

décision à prendre, comment faire pour mettre toutes les chances de son côté ? 

Faire confiance à la sensibilité et à la sagesse de ses amis, les vrais, ceux capables 

de souligner loyalement et aussi avec force que l'on est sur une fausse route. Vérifier que l'on 

ne s'engage pas dans un pari trop audacieux. L'époque n'est plus aux héros solitaires. On ne 

peut plus gagner seul ni contre, on gagne avec. Même si, la contradiction constructive fait 

respirer la démocratie. Puis et surtout, croire dans ce que l'on ressent profondément. Les 

meilleures décisions ne viennent pas seulement du raisonnement. Nous sommes dans l'action 

et pas dans le commentaire.  

Pour ce faire, la Fédération dispose aujourd'hui d'atouts considérables. Ils sont 

parfaitement relayés par les structures déconcentrées et les associations tant sur le plan des 

compétitions, de la formation ou encore de l'événementiel national ou international. L'un des 

plus emblématiques demeure l'évolution du nombre de licenciés. Après une progression la 

saison dernière de 6,3 %, notre Fédération aujourd'hui s'achemine en 2013 vers un nouveau 

score historique du même acabit. Le résultat de cette stratégie d'indépendance et d'autonomie 

est particulièrement important aujourd'hui, non seulement vis-à-vis du financement des 

activités fédérales sur ses fonds propres, mais encore dans la perspective de regroupement des 

fédérations tel que l'a préconisé dernièrement la Cour des comptes, relayé par le ministère des 

Sports sur le modèle d'autres pays européens, notamment l'Allemagne et l'Angleterre. 
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Notre propre politique de progrès a fait que chaque structure, en se développant, 

contribue au développement des autres, cherche comment le travail des unes peut entraîner le 

travail des autres, comment l'intelligence des uns peut féconder l'intelligence des autres. 

Alors, ne cédons pas à cette vieille inspiration malthusienne qui pousse instinctivement vers le 

partage de la rareté plutôt que vers la création de richesses. La répartition de la pénurie jamais 

ne génère de richesses nouvelles. Investissons aujourd'hui pour demain et pour après demain. 

Toutes les pierres de l'édifice fédéral étant solidaires, il nous revient donc de mettre en place 

une organisation qui permettra de mener à bien des projets et d'atteindre les objectifs que nous 

nous serons fixés. 

Notre structuration doit trouver toute sa place dans un projet global, ambitieux, 

précis et parfaitement financé. Il sera porté et animé par une équipe d'hommes et de femmes 

unis par une motion de rassemblement autour d'un débat d'idées bien loin d'opposer les uns 

aux autres. 

Cette organisation prend en compte tous les acteurs élus et professionnels, à tous 

les âges et sur l'ensemble des territoires. A ce propos, l'on observe que la particularité du 

périmètre d'intervention du mouvement sportif est d'être très largement partagée avec les 

collectivités territoriales. Il ne s'agit pas dans le débat que l'on connait actuellement d'une 

décentralisation de compétences, mais bien d'une question de pilotage innovant à inventer. La 

constitution des "Conférences régionales du sport", regroupant l'ensemble des acteurs autour 

d'objectifs partagés, inscrits ensuite dans des schémas régionaux, est en préparation au 

ministère chargé des Sports. 

Ces schémas permettront donc à chacun, à chaque structure de faire ses choix 

selon ses propres spécificités en fonction de son projet associatif. J'observe qu'ils s'inscrivent 

parfaitement dans les politiques de développement, d'emploi, de formation et de redistribution 

politique. Je me souviens de cette définition : "La politique est l'art de rendre possible le 

nécessaire". Il est nécessaire de faire évoluer la Fédération Française de Gymnastique au sein 

du mouvement sportif et dans son environnement sociétal. Notre capacité à anticiper, à 

innover, à nous adapter fera la différence. Réaliser une telle ambition dans un contexte 

économique plutôt contraint, de forte concurrence et d'exigences accrues des licenciés 

demande à la fois envie, énergie, passion et compétences. Là aussi, la Fédération Française de 

Gymnastique n'en manque pas. Elles se traduisent au fil des ans par le vote de résolutions en 

Assemblée Générale. Le vote constitue d'ailleurs l'essentiel de la modernité de la vie publique. 

Il s'illustre aujourd'hui parfaitement et mieux que jamais par la représentation, à l'exception 

d'un seul, de tous les départements de la Fédération Française de Gymnastique.  

Je termine en abordant rapidement quelques chantiers que nous avons ouverts, 

quelques contacts que nous avons pris depuis la dernière Assemblée Générale à Reims.  

Avec Marie ROHEE, nous avons rencontré les 15 et 16 février les représentants 

de l'UEG pour le Golden Age Gym Festival en septembre 2014 en Midi-Pyrénées. 

Avec tous les responsables des pôles de la filière du haut niveau, nous avons lancé 

l'opération de préparation d'un collectif GAF à l'horizon Glasgow 2015 sélectif pour les Jeux 

Olympiques de Rio. 

Avec le CNOSF fin février concernant les préconisations sur la gouvernance des 

fédérations sportives, nous avons travaillé et ces préconisations se situent en droite ligne de 

nos propres réflexions déjà en mars 2011.  

Avec des partenaires commerciaux, nous discutons de contrats permettant la 

dotation d'équipement textile. A ce jour, les échanges avancent bien et déboucheront 

certainement sur des partenariats profitables aux deux parties. 
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Avec les élus fédéraux locaux, nous avons rendez-vous le 20 mars à Albi pour 

rencontrer les collectivités territoriales au sujet de l'organisation des Championnats du Monde 

de Gymnastique Acrobatique.  

Avec le ministère des Sports, celui de l'emploi et le CNOSF pour la signature 

d'une convention relative au dispositif d'emplois d'avenir et surtout pour cet avenant 

prévoyant un appui technique en matière d'accompagnement et de formation professionnelle. 

Nous devrons en reparler utilement prochainement concernant cette action du Gouvernement 

vis-à-vis des fédérations sportives. 

Avec des chaînes thématiques de la TNT, des radios, nous avons eu contact pour 

optimiser la communication et la stratégie digitale de la Fédération.  

Avec l'université de Strasbourg, nous avons également eu des rencontres pour 

permettre à tous les gymnastes de haut niveau de bénéficier d'une formation de gestion et de 

valorisation de leur propre carrière.  

Avec le sport scolaire, notamment sous une génération particulière à l'occasion 

des Championnats d'Europe de Gymnastique Aérobic, nous avons mis cette opération en mai 

2013 dans le nord Pas-de-Calais.  

Enfin, la semaine prochaine, avec les 9 000 spectateurs à Mouilleron-le-Captif au 

Vendespace près de La Roche-sur-Yon, nous applaudirons les champions venus de 29 nations 

à l'occasion de la 19
ème

 édition des Internationaux de France.  

Les années 2013-2016 seront, doivent être, celles du courage et de l'innovation. 

Nous devons, parce que l'environnement est plutôt compliqué, avoir confiance en nos 

capacités propres et dans la noblesse de notre mission pour les aborder sans trembler, sûrs de 

notre engagement et de notre représentativité. Nous devons aussi être convaincus qu'ensemble 

dans un projet bien bâti nous serons plus efficaces. 

Je vous remercie d'apporter votre contribution individuelle ou collective pour une 

Fédération Française de Gymnastique faite de loyauté, de confiance et de liberté. Je vous 

remercie aussi de votre très aimable attention. Merci. 

(Applaudissements). 

Mme ROUX.- Avant de délibérer sur les points à l'ordre du jour, je vais vous 

rappeler rapidement le fonctionnement du boîtier destiné aux votes. Pour, c'est "1", contre, 

c'est "2", abstention, c'est "3". Vous pouvez corriger sur l'écran de droite et vous tapez "OK" 

pour valider. 

95 départements sont présents et représentés -score magnifique- qui représentent 

134 votants, soit 285 067 voix qui vont devoir s'exprimer. 

Nous allons procéder à un essai pour vérifier le fonctionnement. 

(Il est procédé à un test des boîtiers). 

Il manque 5 votants. 

Adoption du procès-verbal de l'Assemblée Générale 2012 

Mme ROUX.- Cette Assemblée Générale ordinaire s'est déroulée le 10 novembre 

2012 à Reims. Son compte rendu a été diffusé sur le site Extranet de la Fédération Française 

de Gymnastique à la rubrique "base documentaire". Si vous avez des remarques, je vous laisse 

la parole avant le vote. 
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(Aucune remarque n'étant formulée, il est procédé au vote) 

Résultat du vote : 

Voix totales : 270887 – Voix exprimées : 247826 – Nombre de votants : 129 

Pour  245 763  99,17% 

Contre       2063    0,83% 

Abstention   23 061 

 

Le procès-verbal du 188
ème

 Congrès Fédéral est adopté. 

Je vous remercie.  

Rapport du Comité Directeur 

Mme ROUX.- Vous avez en votre possession le rapport annuel 2013 dans le 

supplément de l'Officiel du Gymnaste. Je ne vais pas en faire lecture, mais poser deux 

questions : 

 Comment le Comité Directeur a-t-il vécu ces derniers mois de mandat ? 
Difficile de vivre avec une situation de conflit où la confiance finit par 

faire défaut.  

 Quel a été l'engagement du Comité Directeur durant ces dernières 

années ? L'engagement des 34 élus de ce dernier Comité Directeur fut 

total. Je leur rends hommage et je les remercie pour leur participation, leur 

réflexion et leur savoir. 

Je vous laisse la parole. 

(Aucune prise parole). 

Je laisse la parole à Jean-Paul GRASMUCK, pour le rapport de gestion 2012. 

Rapport de gestion - exercice 2012 

M. GRASMUCK.- Vous avez reçu le bilan et le compte de résultat de l'exercice 

clos au 31 décembre 2012, approuvés par le Comité Directeur le 23 février 2013, l'annexe, le 

rapport de gestion, un état comparatif entre le budget initial et le budget réalisé et les rapports 

du commissaire aux comptes. 

Le bilan fait état d'une solidité financière très sérieuse de la Fédération avec un 

patrimoine immobilier évalué prudemment à 8,5 MEur, des valeurs mobilières de placements 

valorisées à 1 750 000 euros, des fonds associatifs pour plus de 4 MEur et aucun emprunt en 

cours. 

Le soutien important aux structures déconcentrées s'élève à 705 325 euros tel que 

nous nous y étions engagés ; le soutien aux gymnastes de haut niveau est de 932 166 euros, 

soit 133 354 euros de plus que l'an dernier ; le soutien financier direct aux pôles de haut 

niveau est de 784 059 euros. La masse salariale a été contenue et ne représente que 16,4 % du 

budget général. 
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La part du budget consacré au sport est de 56 % du budget général. Par 

conséquent, une grande part de notre budget est consacrée au sport et l'on s'en réjouit. 

L'excédent brut d'exploitation des grands événements, Championnats d'Europe 

GAM et les deux galas post-olympiques, s'élève à 213 021 euros. Le montant des partenariats 

commerciaux est de 1 351 552 euros. Il est supérieur à 2011.  

La Fédération a maintenu son niveau d'intervention et ses investissements dans 

ses domaines de prédilection. 

Je suis prêt à répondre à vos questions. 

Mme ROUX.- Y a-t-il des questions ? 

(Aucune). 

Nous poursuivons avec le rapport du commissaire aux comptes. 

Rapport du Commissaire aux Comptes 

Mme SOBESKY.- Mesdames, Messieurs, en exécution de la mission qui nous a 

été confiée par votre Assemblée générale, nous vous présentons : 

- notre rapport relatif à l'exercice clos le 31 décembre 2012 sur le contrôle des 

comptes annuels de la Fédération Française de Gymnastique tels qu'ils sont joints au présent 

rapport et faisant ressortir des fonds associatifs de 4 110 325 euros, y compris la perte de 

l'exercice s'élevant à 46 936 euros ; 

- la justification de nos appréciations ; 

- les vérifications et informations spécifiques prévues par la loi. 

Les comptes annuels ont été arrêtés par le Comité Directeur. Il nous appartient, 

sur la base de notre audit, d'exprimer une opinion sur ces comptes.  

Opinions sur les comptes annuels : 

Nous avons effectué notre audit selon les normes d'exercice professionnel 

applicables en France ; ces normes requièrent la mise en œuvre de diligences permettant 

d'obtenir l'assurance raisonnable que les comptes annuels ne comportent pas d'anomalies 

significatives.  

Un audit consiste à vérifier, par sondages ou au moyen d'autres méthodes de 

sélection, les éléments justifiant du montants des informations figurant dans les comptes 

annuels. 

Il consiste également à apprécier les principes comptables suivis, les estimations 

significatives retenues et la présentation d'ensemble des comptes. Nous estimons que les 

éléments que nous avons collectés sont suffisants et appropriés pour fonder notre opinion. 

Nous certifions que les comptes annuels sont, au regard des règles et principes 

comptables français, réguliers et sincères et donnent une image fidèle du résultat des 

opérations de l'exercice écoulé, ainsi que de la situation financière et du patrimoine de la 

Fédération Française de Gymnastique à la fin de cet exercice. 

Justifications des appréciations : 

En application des dispositions de l'article L823-9 du code du commerce, relatives 

à la justification de nos appréciations, nous portons à votre connaissance les éléments 
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suivants : la note 1.3.3 de l'annexe expose les règles et méthodes comptables relatives à 

l'évaluation des créances, la note 1.3.4 de l'annexe expose les règles et méthode comptables 

relatives à l'évaluation des stocks. 

Dans le cadre de notre appréciation des règles et principes comptables suivis par 

notre profession, nous avons vérifié le caractère approprié des méthodes comptables précisées 

ci-dessus et les informations fournies dans les notes de l'annexe. 

Les appréciations ainsi portées s'inscrivent dans le cadre de notre démarche 

d'audit des comptes annuels, pris dans leur ensemble, et ont donc contribué à la formation de 

notre opinion exprimée dans la première partie de notre rapport. 

Vérifications et informations spécifiques : 

Nous avons également procédé, conformément aux normes d'exercice 

professionnelles applicables en France, aux vérifications spécifiques prévues par la loi. 

Nous n'avons pas d'observation à formuler sur la sincérité et la concordance avec 

les comptes annuels des informations données dans les rapports du Comité directeur et du 

Trésorier et dans les documents adressés aux adhérents sur la situation financière et les 

comptes annuels. 

Je vous remercie de votre attention. 

 (Applaudissements). 

Mme ROUX.- Merci Madame SOBESKY. Nous passons au rapport des activités 

sportives de la Direction Technique Nationale. 

Rapport des activités sportives 

M. GOURY.- Mesdames et Messieurs, pour cette cinquième intervention à 

l'occasion des assemblées générales, j'ai choisi d'être bref. Le 10 novembre dernier, au 

Congrès de Reims, j'ai eu le temps d'exprimer et de vous livrer l'essentiel du cycle. En outre, 

le rapport 2013 qui vous a été adressé livre, dans le détail, les activités sportives qui ont été 

conduites depuis.  

Par ailleurs, si ce temps est ordinaire, dans ce moment d'assemblée, c'est bien la 

phase extraordinaire qui mobilise ici, avant tout les forces fédérales. Aussi, c'est en moins de 

100 mots que je m'adresserai ordinairement à vous.  

Précis, j'évoquerai trois tonalités qui caractérisent la période. Malgré des 

conditions très difficiles pour conduire les missions de la Direction Technique Nationale, la 

permanence et la continuité des activités sportives ont été mises en œuvre. Sans porter de 

jugement sur les raisons qui ont motivé la mise en stand by de la DTN depuis le retour des 

Jeux, force est de constater que nous n'avons pas pu conduire les synthèses du bilan sportif 

qui s'imposaient. La situation d'entre-deux repoussant jusqu'à ce jour la phase de 

renouvellement des mandats a, quelles qu'en soient les raisons légitimes, très nettement 

impacté le volet sportif. 

Pour autant, la production d'images qui suit illustrera une nouvelle fois ce rapport 

sportif, des Coupes Nationales 2012 au Championnat de France à Thiais, tout y est, de belles 

images, celles que nous attendons. 
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Avant de conclure sur ces 100 mots, je souhaite adresser mes remerciements à un 

certain nombre de personnes qu'il m'a fallu sélectionner car la liste aurait été plus longue et 

heureusement.  

D'une manière générale, j'adresse ma reconnaissance la plus sincère et toute ma 

considération à l'ensemble de Direction Technique Nationale. En leur adressant le 30 janvier 

dernier un assez long message, elles et ils perçoivent l'attention que je leur porte et leur 

porterai, y compris celles et ceux qui dans quelques mois feront valoir leur droit à la retraite.  

Dans un accent humaniste et professionnel, je transmets tous mes remerciements à 

l'ensemble du personnel fédéral. Plus particulièrement, je m'adresse à Monique et à Martine 

un profond respect que je partage sans conteste avec l'ensemble des responsables techniques 

nationaux. J'ai naturellement une pensée pour le personnel fédéral amoindri par la maladie.  

Pour conclure, je voudrais m'adresser aux trois Michel de mon parcours :  

 Michel BOUTARD, mon adjoint, un coéquipier, un expert exceptionnel,  

 Michel LEGLISE, médecin fédéral respectueux de tous et un gentleman 

efficace,  

 Michel BOUCHONNET, qui a su me transmettre avec son influx 

particulier un demi-siècle de haut niveau vécu.  

A vous trois, merci. 

A Josette ROUX, Secrétaire Générale, une licenciée fédérale dont la lucidité m'a 

toujours été utile. Page 20 du rapport 2013, elle écrit : "Ce qui a fonctionné par le passé ne 

peut plus fonctionner aujourd'hui". Je salue avec admiration la gardienne du temple. Merci 

pour cette pugnacité et honnêteté sans faille. 

A Monsieur le Président, à Jacques, depuis que j'ai pris mes fonctions, je n'ai plus 

utilisé ce prénom. Jacques, que je connais depuis plus de 25 ans quand il était Trésorier de la 

Fédération et moi représentant des éducateurs sportifs sous la présidence de Roger 

FELZINES. Alors Jacques, tu utilises habituellement les citations, permets-moi de te citer, 

c'est mon témoignage : "Aux esprits chagrins qu'entre nous il n'y a pas l'opposition qu'on 

nous prête ni de conflit d'hommes, certes il y a eu un dysfonctionnement majeur, mais nous en 

connaissons l'un et l'autre les causes et les conséquences". Merci. 

Mais ici et maintenant dans l'esprit fédéral, je dirai comme toi page 4 du rapport : 

"Admettre l'évidence, provoquer le futur".  

En toute fin, je ne pouvais pas terminer autrement, j'adresse mes meilleurs et plus 

profonds remerciements aux gymnastes eux-mêmes qui sont le sang d'un coeur qui doit 

rapidement rebattre à l'unisson. Merci Delphine, merci Greg, merci Hamil, merci Youna, 

merci Aurélie, merci Thomas, merci à tous.  

Merci de votre compréhension. 

(Applaudissements). 

(Diffusion d'une vidéo). 

(Applaudissements). 

Mme ROUX.- Merci pour ces magnifiques images que l'on regarde toujours avec 

grand plaisir. Nous passons au rapport du médecin fédéral, Michel LEGLISE. 
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Rapport du médecin fédéral 

M. LEGLISE.- Bonjour à tous. C'est toujours un grand plaisir comme lors du 

congrès de Reims de vous dire quelques mots. Depuis, il s'est passé beaucoup de choses. Un 

nouveau cycle olympique a commencé. Nous avons engagé les examens médicaux 

obligatoires très poussés pour chacun de nos gymnastes quelle que soit leur discipline à 

condition qu'ils soient inscrits sur les listes à haut niveau.  

Nous avons fait tous ces bilans médicaux, physiologiques, biologiques et nous 

avons poussé des investigations plus loin cette année sur la diététique et surtout sur les aspects 

psychologiques. Outre cet examen médical obligatoire qui nous a pris trois mois, nous suivons 

au quotidien tous les aspects de la traumatologie. Nous sommes maintenant dans un système 

d'organisation qui nous prévient des accidents immédiatement et nous pouvons y faire face 

dans les premières heures d'une façon plus efficace.  

Ces pathologies urgentes aiguës et les accidents chroniques sont gérés d'une façon 

totalement commune en plein consensus entre la technique et le médical. Nous avons mis 

quelques années à obtenir ce consensus. Je suis très heureux de l'équipe médicale avec 

laquelle je travaille, tant au niveau des pôles, que de l'INSEP et de la coordination très 

appréciée avec la Direction technique, les entraîneurs nationaux et les entraîneurs. Nous avons 

régulièrement des réunions pour parler du présent immédiat, à moyen et à très long terme.  

Nous avons ouvert une consultation au bénéfice des sportifs qui ont arrêté leur 

compétition sur blessures, certaines graves, à leur demande et nous continuons à nous occuper 

des gymnastes qui ne sont plus sur les listes de haut niveau et qui ne sont plus sur les terrains 

de sport, mais qui ont tellement donné qu'il était important de toujours les accueillir à leur 

demande chez nous.  

Nous avons, depuis les nouvelles élections à la Fédération Internationale, une 

commission médicale et nous allons proposer à la Fédération Française une collaboration 

importante dans le domaine de la recherche sur la croissance, sur les différentes pathologies et 

sur le développement de la gymnastique pour tous. Je suis un fervent partisan de la santé par 

la gymnastique et nous sommes bien placés dans notre Fédération.  

L'essentiel pour moi est de discuter ensuite en aparté avec chacun d'entre nous et 

c'est avec le plus grand plaisir que je le ferai. Merci et portez vous bien. 

(Applaudissements). 

Mme ROUX.- Nous passons à la présentation de la modification du règlement 

disciplinaire de lutte contre le dopage. 

Présentation de la modification du règlement disciplinaire de lutte contre le dopage 

M. BOURLIER.- Cette modification est purement formelle par rapport à notre 

règlement disciplinaire. Toutefois, elle s'inscrit dans la loi du 1
er

 février 2012 relative à 

l'éthique du sport et aux droits des sportifs qui a introduit en droit français la procédure unique 

de l'autorisation prévue par la convention internationale contre le dopage dans le sport pour 

les sportifs dont l'état de santé nécessite l'usage de certaines substances.  

Le décret n° 2012-1156 du 15 octobre 2012  relatif à cette autorisation à des fins 

thérapeutiques de substances et de méthodes interdites dans le cadre de la lutte contre le 

dopage tire les conséquences de la loi.  
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Ce décret prévoit des dispositions nouvelles modificatives mais surtout impose 

une modification de notre règlement disciplinaire anti dopage. Nous avons l'obligation lors de 

notre première Assemblée générale suivant la publication de ce décret, de procéder à la 

modification du règlement intérieur. Cette dernière ne porte que sur les articles 17 et 20 du 

règlement disciplinaire.  

Dans l'article 17 une phrase est supprimée : "Le licencié justifie avoir procédé à 

une déclaration d'usage auprès de l'Agence française de lutte contre le dopage, ou à une 

déclaration d'usage dont l'agence a reconnu la validité". Il y a une simplification dans la 

procédure. 

Dans l'article 20 les mots "d'une déclaration d'usage" sont supprimés. 

C'est une procédure formelle que notre assemblée générale doit valider. Merci. 

Mme ROUX.- Pas de question. Nous poursuivons avec les résolutions. 

Adoption des résolutions 

Première résolution : 

L'Assemblée générale ordinaire, après avoir pris connaissance du rapport de gestion 

présenté par le Trésorier et du rapport général du Commissaire aux comptes, approuve les 

comptes de l'exercice clos le 31 décembre 2012, tels qu'ils lui ont été présentés, ainsi que les 

opérations traduites dans ces comptes et résumés dans ces rapports. 

En conséquence, elle donne aux administrateurs quitus de l'exécution de leur mandat pour 

ledit exercice. 

 

Résultat du vote 

Voix totales : 269 459 – Voix exprimées : 227 673 – Nombre de votants : 127 

Pour  204 151  89,67% 

Contre    23 522  10,33% 

Abstention   41 786 

La première résolution est adoptée. 

 

Deuxième résolution : 

En application des dispositions légales, l'Assemblée générale ordinaire décide d'affecter les 

46 936 euros du résultat de l'exercice 2012 en report à nouveau négatif. 

 

Résultat du vote 

Voix totales : 270 295 – Voix exprimées : 250 788 – Nombre de votants : 128 

Pour  235 707  100% 

Contre     15 081  6,01% 

Abstention    19 507 

La deuxième résolution est adoptée. 



 

FFG - 189
ème

 Congrès fédéral 11 

Troisième résolution : 

L'Assemblée générale ordinaire donne tous pouvoir aux porteurs de copies et d'extraits 

certifiés conformes des procès-verbaux de la présente réunion pour accomplir toutes les 

formalités légales et administratives de publication. 

 

Résultat du vote 

Voix totales : 267 950 – Voix exprimées : 263 727 – Nombre de votants : 128 

Pour  263 149  99,78% 

Contre         578    0,22% 

Abstention     4 223 

 

La troisième résolution est adoptée. 

 

 

Première résolution de l'Assemblée générale extraordinaire : 

Après avoir pris connaissance du projet de modification des articles 17 et 20 du règlement 

disciplinaire de lutte contre le dopage, l'Assemblée générale extraordinaire décide d'adopter 

lesdits articles modifiés et de les substituer à compter de ce jour à ceux actuellement en 

vigueur. 

 

Résultat du vote 

Voix totales : 266 327 – Voix exprimées : 266 327 – Nombre de votants : 128 

Pour  265 767  99,79% 

Contre         560    0,21% 

Abstention  0 

La première résolution est adoptée. 

 

Deuxième résolution de l'Assemblée générale extraordinaire : 

L'Assemblée générale extraordinaire donne tous pouvoir aux porteurs de copies et d'extraits 

certifiés conformes des procès-verbaux de la présente réunion pour accomplir toutes les 

formalités légales et administratives de publication. 

 

Résultat du vote 

Voix totales : 267 623 – Voix exprimées : 267 623 – Nombre de votants : 128 

Pour  267 623  100% 

Contre             0    

Abstention            0 
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La deuxième résolution est adoptée. 

Merci. 

(Applaudissements). 

Jean-Paul GRASMUCK va faire le bilan carbone et procèdera ensuite à la remise 

des labellisations. 

M. GRASMUCK.- Le bilan carbone du Congrès de Saint-Malo est de 

52,4 tonnes équivalent CO² qui représentent les émissions annuelles de 20 Français et celui de 

Reims est de 61,3 tonnes équivalent CO².  Nous pourrions penser que l'on était moins bon à 

Reims qu'à Saint-Malo, mais c'est faux. En effet, le nombre de participants à Reims était plus 

important qu'à Saint-Malo. Comme ce sont les déplacements qui jouent, le bilan carbone est 

meilleur sur le Congrès de Reims qu'à Saint-Malo. Si on le faisait à Biarritz ou à Menton, on 

irait plus loin et on serait moins bon. L'important est d'avoir des repères. L'idée pour la 

Fédération est d'appliquer à moyen terme ces bilans carbone sur les manifestations nationales. 

On s'est engagé depuis 2008 à être une Fédération éco-responsable. 

Par ailleurs, deux projets sont en cours : une étude pour connaître la nocivité 

éventuelle de la magnésie. Nous avons procédé à des prélèvements dans des pôles et sur des 

Championnats de France. On les a transmis à un laboratoire spécialisé à Bordeaux. On a 

envoyé un questionnaire aux gymnastes et aux entraîneurs pour connaître les risques. 

Le deuxième point concerne le recyclage des matelas de réception composés d'une 

housse en polyuréthane, des plaques stabilisatrices en polystyrène et de mousse. Nous 

recherchons des entreprises qui vont nous aider à faire le recyclage de ces matelas. Ces deux 

sujets nous tiennent à coeur et nous y travaillons. 

Les points à améliorer sont les transports, la logistique et les cadeaux éco-

responsables. 

Remise des labellisations et certifications 

M. GRASMUCK.- Nous récompensons les clubs faisant des efforts pour être 

labellisés. 

- l'Association Gymnique de Lattes-Maurin en Languedoc-Roussillon, 

- l'Association Sportive Béziers Gymnastique et sports acrobatiques en Languedoc 

Roussillon, 

- le Club omnisports Bandol section GR en PACA, 

- l'Association Gym La Tarnaise en Midi-Pyrénées, 

- le Club Gymnique des Mureaux en Ile-de-France ouest, 

- l'Association Sportive Montferrandaise en Auvergne. 

 (Applaudissements). 

Présentation des résultats du premier tour 

Mme RUTHER.- Sont élus au premier tour  pour la catégorie sans spécificité, 

7 hommes et 5 femmes. 
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Votants : 134 – Voix totales : 285 067 – Voix exprimées : 285 067 

Xavier BAGUELIN 168 407 
 

59,08 % Elu 

James  BLATEAU 160 874 
 

56,43 % Elu 

Mickael DEROUBAIX 158 765 
 

55,69 % Elu 

Sylvain VOITEQUE 154 356 
 

54,15 % Elu 

Sandra MONTFAUCON 151 949 
 

53,30 % Elue 

Pascal VACANT 151 036 
 

52,98 % Elu 

Pascal JOURDAN 150 978 
 

52,96 % Elu 

Malika MESRAR 148 459 
 

52,08 % Elue 

Daniele PEREMARTI 147 186 
 

51,63 % Elue 

Alexandre DOMANGE 146 779 
 

51,49 % Elu 

Dominique CAYZELLE 144 983 
 

50,86 % Elue 

Ghislaine VIBOUREL 143 343 
 

50,28 % Elue 

Anne-Marie LEMETRE 141 835 
 

49,75 % 
 Dominique MERIEUX 141 783 

 
49,74 % 

 Betty LHOSTE-NADEAU 140 134 
 

49,16 % 
 Hélène BOULINE 140 030 

 
49,12 % 

 Jérôme MONNE 139 519 
 

48,94 % 
 Fabienne RINGLER 138 783 

 
48,68 % 

 Ingrid STUTZ 138 627 
 

48,63 % 
 Céline PERON 125 119 

 
43,89 % 

 Pierre-Henri BOURLIER 119 896 
 

42,06 % 
 Merry SAINT-GENIES 119 881 

 
42,05 % 

 Jacques REY 119 343 
 

41,86 % 
 Morgan JACQUEMIN 118 953 

 
41,73 % 

 Gisèle MAILLOT 114 129 
 

40,04 % 
 Frédéric BUREAU 111 261 

 
39,03 % 

 Françoise DAL-ZUFFO 110 826 
 

38,88 % 
 Marie-Chantal ROHEE 108 595 

 
38,09 % 

 Delphine BOERIO 106 885 
 

37,49 % 
 Surtise MARTIN-BERNABE 104 339 

 
36,60 % 

 Nadia MIMOUN 103 467 
 

36,30 % 
 Catherine DEODATI 102 554 

 
35,98 % 

 Daniele SCOTTO DI VETTIMO 102 391 
 

35,92 % 
 Annick SICLAY 95 203 

 
33,40 % 

 Alain VOURIOT 94 951 
 

33,31 % 
 Thierry LARGE 91 683 

 
32,16 % 

 Michel ROUQUETTE 90 721 
 

31,82 % 
 Jean-Claude JACQUETIN 78 853 

 
27,66 % 

 Chantal GAMBI 77 029 
 

27,02 % 
 Nicole DIGOUT 71 089 

 
24,94 % 

 Jean-Paul GRASMUCK 58 222 
 

20,42 % 
  

(Applaudissements). 

Les élus au premier tour pour les catégories avec spécificité, 8 hommes et 4 femmes, sont les 

suivants :  

 

Médecin 

Votants : 134 – Voix totales : 285 067 – Voix exprimées : 284 045 
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Marc ROZENBLAT 164 440 
 

57,89 % Elu 

Frédéric VENOUIL 119 605 
 

42,11 % 
  

 

Jeune pratiquant de moins de 26 ans 

Votants : 134 – Voix totales : 285 067 – Voix exprimées : 278 665 

Quentin SIGNORI 145 162 
 

52,09 % Elu 

Mickaël GOSSET 119 298 
 

42,81 % 
 Raphaël LIMBACH 14 205 

 
5,10 % 

  

 

Jeune pratiquante de moins de 26 ans 

Votants : 134 – Voix totales : 285 067 – Voix exprimées : 285 067 

Youna DUFOURNET 146 889 
 

51,53 % Elue 

Julia VION-DURY 138 178 
 

48,47 % 
  

 

Élus au Comité Exécutif FIG ou UEG 

Votants : 134 – Voix totales : 285 067 – Voix exprimées : 263 843 

Yvette BRASIER 214 186 
 

81,18 % Elue 

Georges GUELZEC 168 601 
 

63,90 % Elu 

Michel LEGLISE 114 033 
 

43,22 % 
  

 

Représentant Technique Fédéral Gymnastique Artistique Masculine 

Votants : 134 – Voix totales : 285 067 – Voix exprimées : 217 127 

Jean-François BLANQUINO 217 127 
 

100,00 % Elu 

 

 

Représentant Technique Fédéral Gymnastique Artistique Féminine 

Votants : 134 – Voix totales : 285 067 – Voix exprimées : 265 053 

Patrick ANDREANI 238 418 
 

89,95 % Elu 

Marilyne LANAUD 26 635 
 

10,05 % 
  

 

Représentant Technique Fédéral Gymnastique Rythmique 

Votants : 134 – Voix totales : 285 067 – Voix exprimées : 266 165 

Agnès LICHTLE 156 173 
 

58,88 % Elue 

Aurélie BARON 109 452 
 

41,12 % 
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Représentant Technique Fédéral Trampoline/Tumbling 

Votants : 134 – Voix totales : 285 067 – Voix exprimées : 278 688 

Lucien VIVIANI 143 416 
 

51,46 % Elu 

Tristan LAJARRIGE 119 629 
 

42,93 % 
 Xavier TAVIGNOT 15 643 

 
5,61 % 

  

 

Représentant Technique Fédéral Gymnastique Aérobic 

Votants : 134 – Voix totales : 285 067 – Voix exprimées : 270 373 

Magali HACHE 147 387 
 

54,51 % Elue 

Christine NEUVEUX 122 986 
 

45,49 % 
  

 

Représentant Technique Fédéral Gymnastique Acrobatique 

Votants : 134 – Voix totales : 285 067 – Voix exprimées : 190 822 

Lionel PIOLINE 190 822 
 

100,00 % Elu 

 

 

Représentant Technique Fédéral Gymnastique Pour Tous 

Votants : 134 – Voix totales : 285 067 – Voix exprimées : 271 109 

Eric BROUSSEAU 146 776 
 

54,14 % Elu 

Nathalie CASTELNAUD 125 638 
 

46,34 % 
  

 

24 personnes sont donc élues au premier tour, dont 15 hommes et 9 femmes. 

Il reste à pourvoir au maximum 2 postes pour les hommes et 8 postes pour les 

femmes. Les personnes qui souhaitent se désister sont priées de venir nous le dire. 

Le vote du second tour sera ouvert à partir de 15 heures. 

(La séance est suspendue à 13 heures 45 et reprise à 16 heures 40). 

Résultats du second tour 

Mme RUTHER.- Ont été élus au second tour : 

 

Élus au Comité Exécutif FIG ou UEG 

Votants : 134 – Voix totales : 285 067 – Voix exprimées : 193 316 

Michel LEGLISE 193 316 
 

100,00 % Elu 
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Candidats sans spécificité 

Votants : 134 – Voix totales : 285 067 – Voix exprimées : 201 026 

Hélène BOULINE 166 395 
 

82,77 % Elue 

Anne-Marie  
 

LEMETRE 164 667 
 

81,91 % Elue 

Fabienne RINGLER 163 543 
 

81,35 % Elue 

Dominique MERIEUX 161 024 
 

80,10 % Elue 

Ingrid STUTZ 146 051 
 

72,65 % Elue 

Surtise MARTIN-BERNABE 144 785 
 

72,02 % Elue 

Isabelle SEVERINO 144 354 
 

71,81 % Elue 

Betty LHOSTE-NADEAU 144 068 
 

71,67 % Elue 

Jérôme MONNE 109 662 
 

54,55 % 
 Alain CASTAN 34 719 

 
17,27 % 

 Priscillia THOMAS 19 881 
 

9,89 % 
 Nathalie RABETTE 16 729 

 
8,32 % 

 Annie FORTE 15 432 
 

7,68 % 
 Amandine GARBIN 13 431 

 
6,68 % 

  

(Applaudissements). 

 

Nous demandons à tous les membres élus du Comité Directeur de bien vouloir se 

réunir afin de procéder à l'élection du DTG et d'un candidat à la présidence. 

(La séance est suspendue à 16 heures 42 et reprise à 17 heures 20). 

Réunion du Comité Directeur 

M. LEGLISE.- Nous avons procédé à une première élection du Délégué 

Technique Général, puisque c'est statutaire. Avec 33 voix sur 33 votants, le nouveau Délégué 

Technique Général est M. Patrick ANDREANI. 

(Applaudissements).  

Mme RUTHER.- Arrivée en deuxième position au poste de RTF GAF, et suite à 

l’élection de Patrick ANDREANI au poste de DTG, Marilyne LANAUD a fait son entrée au 

Comité Directeur au poste de RTF GAF. 

(Applaudissements). 

Élection du/de la Président(e) 

Mme RUTHER.- Les membres du Comité Directeur ont procédé à la désignation 

d'un candidat Président. Il s'agit de James BLATEAU. Sur 34 inscrits, 34 votants, James 

BLATEAU a recueilli 34 voix. 

(Applaudissements). 
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Résultat du vote 

Voix totales : 259 563 – Voix exprimées : 252 358 – Nombre de votants :125 

Pour  153 021   60,64% 

Contre    99 337   39,36% 

Abstention     7 205 

 

James BLATEAU est élu. 

(Applaudissements). 

Clôture 

M. REY.- Mesdames et Messieurs, vous me permettrez d'exprimer ici ce soir, ma 

gratitude à toutes celles et à tous ceux qui ont porté leur suffrage sur les animateurs du projet 

en trois pactes. Le meilleur ami de merci c'est beaucoup, alors merci beaucoup à ceux-là et à 

celles-là. 

Il est dans l'existence des jours, des moments particuliers. Vous vous doutez bien 

que ce moment est particulier dans mon existence. Dans ces moments, on se raccroche à des 

lectures que l'on a pu avoir et je me souviens de ce magnifique roman de Stefan Zweig -dont 

l'année 2013 lui est consacrée- qui s'intitule "La confusion des sentiments". 

Je suis heureux que vous m'ayez permis de présider de longues années aux 

destinées de la Fédération Française de Gymnastique et avec vous, d'avoir fait, bâti une belle 

et grande Fédération. 

Je suis heureux mais je suis triste aussi de ne pouvoir accomplir le devoir de 

transmission que j'avais proposé de faire. Je suis riche parce que j'ai beaucoup appris sur la 

nature humaine. Je suis pauvre parce que j'ai perdu en cours de route et tout dernièrement des 

amitiés que je croyais sincères. Je suis confiant sur les effets à court terme de la dynamique 

fédérale. Je suis inquiet des effets de la fracture et de la rupture. Je suis affecté de cette grande 

injustice de ne pas être cru quand on est sincère, mais je suis optimiste vis-à-vis d'une 

multiplicité de points de vue. Rien n'est pire que l'unanisme ou le conformisme. Gouverner, 

c'est choisir entre des inconvénients.  

Prolonger les adieux ne vaut jamais grand-chose. Alors ce n'est pas la présence 

que l'on prolonge, mais le départ. Merci. Bonne route et au revoir. 

(Applaudissements très nourris). 

M. BLATEAU.- Merci pour cette élection. Je remercie les gens de Gym+ qui 

nous ont soutenus, tous les électeurs, l'autre liste qui a participé à dynamiser l'ensemble de nos 

réflexions. Si Jacques a préparé un discours, moi non, peut-être par superstition et surtout 

parce que la situation était à équilibrer.  

Jacques a pris la parole comme il a souhaité et on lui a donnée volontiers. J'aurais 

fait un hommage à Jacques REY et aux gens qui l'ont accompagné car la Fédération a bien 

progressé avec des personnes autour de lui. Cela ne se résume pas à une seule personne et je 

remercie directement et publiquement pour ce travail.  
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Pour autant, le dernier mandat a été un peu difficile. C'est pourquoi on a fait ce 

cheminement. Il doit rester du respect. Par ailleurs, nous avons un projet à mener alternatif 

proposé aux uns et aux autres et on va y travailler. 

Les affaires vont reprendre très vite puisque le calendrier court pour tout le monde 

au plus local et au plus national. Des événements internationaux sont très proches, mais aussi 

le Top 12 et l'Aquae Cup pour les semaines qui viennent.  

Deux autres éléments de changement sont très importants car le Directeur Général 

a souhaité cesser ses activités très rapidement. On va devoir procéder à un recrutement de 

Directeur Général. C'est un élément de stabilisation très important. La situation est identique 

pour le DTN. On a deux piliers à modifier pour restabiliser l'ensemble de notre organisation. 

Par ailleurs, la campagne dont les règles n'étaient pas annoncées au départ a été 

longue, parfois rude et étonnante et les élections ont eu lieu. Nous avons souhaité que dans le 

projet lui-même la notion d'ouverture fasse partie du projet. Par conséquent, les gens qui ont 

œuvré pour une liste qui souhaiteraient s'intégrer dans des commissions, la porte n'est pas 

fermée. On veut cette ouverture pour le bénéfice de la gymnastique et qu'on sorte de ce travail 

bloqué. 

On souhaite que la gymnastique puisse progresser, se moderniser et aller de 

l'avant comme elle a souvent fait, même si on pense que le rythme a ralenti à un moment. 

Merci beaucoup. Bon retour à vous. On peut avoir des options différentes et se respecter. 

Merci beaucoup. 

(Applaudissements). 

(La séance est levée à 17 heures 35). 

 


